

AUS DEM FRÄNKISCHEN TAG (BAMBERG) VOM 29. APRIL 2016

Schikane im Klassenzimmer

HINTERGRUND Ein Redakteur beleuchtet das heikle Thema Cybermobbing unter Schülern.



DREHBUCH

Zeitung Fränkischer Tag
Auflage 66.200*
Kontakt Alexander Hitschfel
Telefon 0171 – 838 00 34
E-Mail alexander.hitschfel@freenet.de

Idee Eine Einladung des Kreisjugendrings zu einer Informationsveranstaltung über Cybermobbing an Schulen war für Alexander Hitschfel, freier Mitarbeiter des *Fränkischen Tags*, Anlass für einen Artikel über das Thema. „Als Lokalzeitung sind wir immer darum bemüht, nicht ganz alltägliche Themen aufzugreifen“, meint der Journalist. Gerade rund um die sozialen Medien herrsche großes Informationsinteresse, da es nur wenige Orientierungshilfen gebe.
Recherche Bei so einem sensiblen Thema sei gute Vorbereitung gefragt, meint Hitschfel. So

habe er sich über die neuesten Erkenntnisse im Internet informiert, was ihm bei der Diskussion zwischen den Experten geholfen habe. „Ich habe mir Präventionsmaterial des Jugendamts angesehen und auch bisherige Gerichtsurteile in Fällen von Cybermobbing studiert“, erzählt Hitschfel.
Umsetzung Im Text griff der Journalist zunächst die wichtigsten Ansätze der Diskussion auf. So beschrieb er auch das von einem Lehrer genannte Beispiel eines 13-jährigen Jungen, bei dem die Aktionen seiner Mitschüler darin gipfelten, dass er bei Facebook seine eigene Todesanzeige habe lesen müssen. „Ich habe ihn natürlich anonymisiert“, erzählt Hitschfel. Der *Fränkische Tag* erhalte auch deshalb Einladungen zu solchen Veranstaltungen, weil man diskret mit privaten Informationen umgehe, erklärt der Journalist.
Reaktionen Auf den Artikel meldete sich eine Mutter, deren Familie selbst mit Cybermobbing in Berührung gekommen war. „Sie bat uns darum, das Thema auszudehnen“, erzählt Hitschfel. Eventuell

wolle man zukünftig Handlungsempfehlungen für Eltern anbieten. Außerdem entwickle er gerade einen Fragebogen, um in Zusammenarbeit mit den Behörden konkrete Zahlen über Vorfälle in der Region zu erheben.



Alexander Hitschfel ist freier Mitarbeiter beim Fränkischen Tag.

drehscheibeTIPP

Die WAZ beleuchtet das Thema aus einer anderen Perspektive und spricht mit Lehrern, die Opfer von Cybermobbing wurden: www.tinyurl.com/hlvz76v